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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為改善香港的貧窮問題，香港候任行政長官梁振英

昨日下午正式宣布成立扶貧委員會籌備工作小組，就其上任後成立的扶貧委員會的

職能範圍及人選等方面提出建議。小組由梁振英親任主席，政務司司長任副主

席，5名籌委會成員，包括關愛基金執行委員會主席羅致光、社會服務聯會行政

總裁方敏生、社區組織協會主任何喜華、新世界發展及新創建主席鄭家純，以及

勞工及福利局局長，並在7月1日開始正式運作，並期望最終成立的扶貧委員

會，可以改善。有學者及勞工界人士表示，有商界中人加入扶貧委員會的籌備

小組，有助吸納各界別的意見，有助扶貧會推出的措施更切合現實（見另稿）。

梁振英昨日下午在中區政府合署
西座大堂會見傳媒，表示自己

在特首選舉期間提出要重設扶貧委員
會，並承諾該扶貧委員會的職能，會
重新檢討過去的扶貧委員會的工作。日
前，他亦表示會在7月1日之前宣布成立
扶貧委員會的籌備工作小組，並在7月1
日開始運作，向他建議新的扶貧委員會的
職能和扶貧委員會的人選，以便委員
會盡快工作。昨日，他在取得有關
人士的同意下，正式宣布籌備工作
小組的成員人選，由他親任主
席，成員中另2人為政府官員，4
人為社會人士。

CY：不否認貧富差距擴
他指出，政府統計處於前日發表

報告，引發坊間討論香港貧富懸殊惡化
的問題，「一方面我不否定香港是有貧富懸

殊擴大這樣的情況，但是我一直以來認為香港的問
題是貧窮問題，我關心的不是如何去拉近差距，我
關心的是怎樣可以增加貧窮人士的收入。所以問題
不是怎樣將有錢人的數目或者他們的財產，或者他
們的收入水平拉低，而是怎樣可以關顧到社會的基
層，無論是他們收入增加或者在社會福利方面能夠
可以照顧好他們。所以在我來說，問題本身是貧窮
問題，而不是差距擴大」。

致力「濟貧」非「抑富」
梁振英續說，「說得比較形象化一點，如果我們

收入最高的人士的人數不斷增加，而且他們的收入
和財產不斷增加，本身來說是好事來的，只要在發
生收入高的、財富多的人的人數不斷增加的情況的
同時，貧窮人士的收入都可以有所增加，這個就是
好事。但是我們現在發現，我們確實是有需要去幫
助解決貧窮人士所面對的問題」。

廣集意見 切實惠民
被問及籌備小組大部分成員都是舊有的扶貧委員

會成員，如何能達到其新思維時，梁振英表示，
「不應該由我或者政府去訂定這個扶貧委員會的職
能，而應該是聽界別和持分者的意見怎樣做好扶貧
的工作」，因此，他在特首選舉期間聽取了各方面
的意見，及原有的扶貧委員會成員的意見，「他們
告訴我過去的扶貧委員會的工作，當然有一定的成
效，但是它做不到的地方，也是因為舊有的扶貧委
員會的職能（所限）⋯⋯做出來的一些建議，實施
之後仍然是不能解決香港的扶貧問題」，故希望籌
委會可以在舊有扶貧委員會的工作基礎上，制定一
個新的、切合社會現時需要的、新的扶貧委員會的
職權範圍，及向他建議新的扶貧委員會的人選。
就籌備小組何時能擬定重設的扶貧委員會的職能

以至相關人選的問題，梁振英說：「我不希望花太
多時間去做這個報告的草擬。」

■梁振英昨日宣布成立扶貧委員會籌備工作小組。 劉國權攝

學
者
評
籌
委
：
層
次
高

架
構
精

就候任特首梁振英昨日委任羅致光、方敏
生、何喜華及鄭家純出任扶貧委員會籌備小
組成員，有學者認為，籌備小組的「4+3」架
構（即4名社會人士，3名官員），「層次高、
夠精簡」，相信可配合梁振英的高效率、不浪
費時間的作風，並預料他會陸續成立各個專

門高層次諮詢小組，做到真正惠民。
香港城市大學專業進修學院學術統籌宋立功昨日

在接受香港匯報訪問時表示，現屆特首曾蔭權過去
領導的策略發展委員會，往往因人數太多而導致討
論無法聚焦，既無法吸納社會意見，同時亦難令好
政策出台，加上透明度低，以至參與者也不認真看
待策發會，是次梁振英提出的「4+3」，架構精簡，
層次亦相當高，其中身為特區政府的「頭號人馬」
更親身出動，預料有助提升效率，相信有助民間意見做到「上
情下達」。

委任鄭家純 爭取商界支持
他續說，梁振英委任羅致光、方敏生、何喜華及鄭家純進入籌備小組，除了有深入了解香港貧窮

的專家外，身為商界重量級人馬的鄭家純亦獲委任，「令人意外」，相信梁振英認為有需要吸納商
界看法及支持，並認為鄭家純的加盟「有益無害」，但建議未來的特區政府要多向成員說明工作的
性質，避免令委任變成「商界花瓶」。
宋立功又估計，梁振英未來就房屋、經濟、扶貧成立不同的專門高層次諮詢小組，亦會採取類似

做法。
工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日在一公開活動被問及鄭家純獲邀出任籌委會成員時表示，有商界背景

人士加入委員會，可令意見更多元化，並鼓勵商界明白人間疾苦，體會到「賺到錢要回饋社會」，
對扶貧工作有好處。
他並強調，工聯會支持重新成立扶貧委員會，相信可為社會上「最不能自助」的市民帶來幫助，

又強調委員會必須認真思考扶貧對象及措施是否有效惠及市民，又以交通津貼為例，質疑當局改以
家庭單位為計算方式是「變相縮水」，應重行個人或家庭的申請「雙軌制」，令更多人獲益。

羅致光：代表性廣成效可期
羅致光昨日在接受傳媒訪問時亦認為，委員會需要有商界參與，並強調未來的扶貧委員會最重要

的是有廣泛代表性，既要有社福界、工商界、經濟學者，同時希望可以引入更多不同界別，有助整
套政策的制訂，又指當年的扶貧委員會旨在有效協助貧窮人士，但並無全面檢討扶貧政策的成效，
單就個別政策推出項目作「小修小補」，相信將來的扶貧委員會在這些政策範圍應進行深入的檢討
及探討，其中首要的是檢討綜援制度。 ■香港文匯報記者鄭治祖

扶貧委員會籌委架構
主 席：梁振英

副主席：政務司司長

成 員：勞福局局長

香港文匯報訊（記者鄭治祖）

候任行政長官梁振英昨日出席
了工聯會「面談會」活動，聆
聽逾百名來自工程、測量、金
融及中醫等專業界別人士的訴
求。梁振英表示，現時香港面
臨勞動力供應緊張及人口老
化，故他在新政府架構提出設
立工商及產業局，協調各行業
的政策，確保香港經濟發展速
度加快，相信有一定財政能力
就能滿足訴求，包括促請未來
僱主考慮超時補水或增聘人手等問題。

工聯會倡標準工時盡快立法
工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日在主持「CY與專業

人士面談」活動時表示，是次交流會起源於今年4
月，身在北京的梁振英得悉工聯會一行人亦在北京
訪問，遂即時致電邀約，希望在京與工會專業界代
表會面，奈何一行人已準備回港，最終緣慳一面，
是次終於如願以償。梁振英則笑說，雖然在北京錯
失良機，但「相逢不恨晚」，並感謝各專業界人士
放工也抽空交流見面。
會上，梁振英一口氣回應了近20條提問，內容觸

及行業政策以至整體香港問題。有建築工程界代表
關注以往香港工程少，勞工失業率高企，但如今工
程多，又出現人手緊張問題；有會計界及銀行界代
表指，每天工作10多小時，甚至僅餘半小時用膳時
間，希望新政府盡快為標準工時立法。

梁：加快發展化解制約因素
梁振英在回應指，香港基建和建築項目的數量波

動，且不能完全靠政府控制，因為過往曾試過有工
程因環評司法覆核而影響進度，但他理解整個香港
勞動力供應緊張，長遠亦要面對人口老化問題，但

深明一旦勞動力平頂，對香港經濟發展增添多一個
制約因素，故強調香港必須有較高發展速度，才能
有一定財政能力解決社會問題，包括超時補水或增
聘人手紓緩各行業工時長情況。
他又強調，香港既已回歸，他在思考香港社會問

題時會想得較遠、較闊，「該做就要做，政策成熟
一項推出一項」，又稱未來他與問責團隊不會在辦
公室看文件，會繼續「到處跑到處落區」，「各地
區、各階層、各行業」都是政府的服務對象。

望社會對惡劣政治生態發聲
有與會者問到新政府如何壓抑樓價，又關注在當

今政治氣氛下如何解決施政困難。梁振英坦言，住
房問題是經過相當長時間積累的問題，需要時間解
決，過去10年，私樓落成量如「矮仔落樓梯，一年
低於一年」，近年雖回升，但累積的缺陷十分嚴
重；又承認「 房」是近年的新名詞，如今樓價
升，租金也升，情況令人關注。
就如何應對政治化的良方妙藥，梁振英則笑說，

這需要靠全社會各界人士努力，並強調大家不單有
權利參與政策制定，也有責任監督每位公職人員的
表現，期望社會能支持及提點政府工作，及針對政
治生態的惡劣情況發聲，社會才能有所善。

發展提速增財力 谷補水紓工時長

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有傳媒質疑候
任特首梁振英日前接受電視訪問時「改口」，拒落
實他在政綱中提出的「港人港地」政策，候任特首
辦昨日發出澄清聲明，指候任行政長官梁振英日前
接受電視台訪問時，有關「港人港地」政策的說
法，與其競選政綱的說法一致，強調實施「港人港
地」政策的前提，是香港住宅市場過熱，而當局毋
須就此立法，可在賣地條款中作出有關規定，以靈
活回應市場的最新情況。

推出前提：樓市過熱
梁振英在其競選政綱中提出「港人港地」政策，

建議在樓市過熱的情況下實施，以減少外地人來港
買樓，進一步推高樓價。
日前，梁振英在接受電視台訪問時表示，近日

外地人來港買樓的情況，未至於影響港人置業機

會，故當局未需要實施「港人港地」，被人質疑為
「改口」。

候任特首辦昨日就此發出澄清聲明，指梁振英在
接受電視台訪問時表示，「港人港地」政策的實施
是針對外地人來港買樓影響到本港市民買樓的機
會，他認為，近期雖然外地人亦有來港買樓，但暫
時並未影響到本港市民買樓。「港人港地」政策十
分靈活，毋須立法，只須在賣地時列明這一條款即
可，因此完全可以根據市場當時情況作出回應。
聲明又指，候任行政長官的競選政綱表明：研究

推出「港人港地」政策，前提是住宅市場過熱：
「研究推出『港人港地』政策，如住宅市場過熱，
選擇符合中產階層住屋需要的政府土地，在賣地條
款中規定在建成後的住宅單位，只可出售予香港居
民（包括永久及非永久居民），以協助入息高於居
屋上限的香港居民置業安居。」

候任辦：「港人港地」政策不變
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G20領導人峰會召
開，新興市場國家
公布對IMF增資，

貢獻總額近90 0億美
元，中國將向IMF出資
430億美元（約3,354億
港元），以擴充其應對
危機的實力。
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中國載人深潛器
「蛟龍」號昨日在
西 太 平 洋 潛 入

6,965米海溝，並完成沉
積物、深海水體取樣和
測深側掃等作業內容，
刷新了世界同類潛水器
深潛紀錄。

詳刊A5
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美眾議院18日全票
表決通過一項議
案，對美國在1882

年通過的「排華法案」
第一次正式以立法的形
式向全體華人致歉。這
一句道歉，整整遲到了
130年。

詳刊A14
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微軟公司宣布推出
最 新 平 板 電 腦
「Surface」，挑戰蘋

果公司的iPad。微軟行
政總裁鮑爾默形容，
Surface「好用又好玩」，
但未有透露定價。

詳刊A17
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銅鑼灣東區走廊橋
底一個工地，昨上
午有工人挖出一枚

直徑6吋、長約16吋的
二戰日製炮彈，由於炮
彈有隨時爆炸危險，警
方封路及疏散附近居民
後將之引爆。

詳刊A24
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彈 下次攪珠日期：6月21日

頭獎：無人中

二獎：$1,807,590 (1注中)

三獎：$148,310 (32.5注中)

多寶：$33,000,000

版 面 導 讀

10 13 26 40 42 48 24
6月19日(第12/070期) 攪珠結果


